

1 **ATA DA 10ª ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO FÓRUM**
2 **FLUMINENSE DE COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS DO ANO DE 2021,**
3 **realizada no dia 15/06/2021 (terça-feira), de 09:20h às 12:15 através de**
4 **videoconferência.** A Assembleia Geral Extraordinária do Fórum Fluminense de
5 Comitês de Bacias Hidrográficas (FFCBH) do dia 15/06/2021, foi iniciada por José
6 Arimathéa Oliveira (CBH MPS) e contou com a presença dos membros: José
7 Arimathéa Oliveira (CBH MPS), Rafaela Facchetti (CBH Piabanha), Raimundi
8 Lopes (CBH Piabanha), Maria Inês Paes Ferreira (CBH Macaé Ostras), Luis Carlos
9 Teixeira (CBH Lagos São João), Lícius de Sá freire (CBH R2R), Vera Lúcia Teixeira
10 (CBH MPS), Paulo de Tarso Pimenta (CBH Guandu), João G. Siqueira (CBH Baixo
11 Paraíba do Sul) e Luis Felipe Cesar (CBH MPS), e os convidados Nelson Reis (CBH
12 Guandu) e Rayssa (CBH Guandu).

13 **Item 1. Abertura:**

14 A reunião foi iniciada por **José Arimathéa Oliveira**, que deu as boas-vindas e
15 prosseguiu com a reunião.

16 **Item 2. Aprovação da pauta;**

17 A pauta não foi colocada para a aprovação, decorrente de não ter tido uma
18 convocatória para a reunião.

19 **Item 3. Aprovação da ata da reunião do dia 18/05/2021;**

20 A ata da reunião do dia 18/05/2021 não foi colocada para a aprovação, devido à
21 falta de uma convocatória para seguir com a pauta durante a reunião.

22 **Item 4. Aprovação da arte do bloco de anotações;**

23 **Roberta Abreu** disse que há um contrato válido de produtos que podem ser
24 executados no FFCBH, em decorrência do não acontecimento do ECOB que seria
25 presencial. O contrato já foi prorrogado por duas vezes devido à pandemia. Em
26 reunião da diretoria do CBH-MPS surgiu a proposta de realizarem as contratações
27 dos materiais atemporais e o bloco de anotações seria um desses produtos. Em

28 seguida, apresentou alguns modelos de artes elaborados pela Kamay do bloco de
29 anotações.

30 **Nelson Reis** questionou se o recurso não poderia ser usado para outro produto,
31 em virtude de o bloco de anotações já ser uma coisa ultrapassada para a maioria
32 das pessoas. Em seguida, sugeriu a aquisição de um pen drive, no lugar do bloco
33 de anotações.

34 **Paulo de Tarso Pimenta** sugeriu a aquisição de máscaras, com um símbolo do
35 FFCBH/Comitê diante delas, como uma forma de prêmio para as pessoas.

36 **José Arimathéa Oliveira** propôs que fosse realizada as aquisições tanto do bloco
37 de anotações, de máscaras e do pen drive, para saber como será as especificações
38 desses materiais e abrir um processo de cotação.

39 Por fim, ficou definido que o assunto será tratado na semana que vem, na reunião
40 do grupo de organização do ECOB 2021, para definir se haverá contratação de
41 materiais e quais seriam, a partir disso, encaminhar algo mais assertivo para
42 secretaria executiva. Sem mais nenhuma colocação, passou-se para o próximo
43 ponto de pauta.

44 **Item 5. Apresentação da Rayssa (assessoria jurídica do Comitê Guandu);**

45 **Rayssa**, assessora jurídica do Comitê Guandu, se apresentou e disse que está
46 realizando o acompanhamento dos projetos de lei (PL'S), observando e atualizando
47 cada um dos PL'S em uma listagem e acompanhando as pautas semanais da Alerj.

48 **Rayssa** comentou que será disponibilizado a listagem dos PL'S aos Comitês. Em
49 seguida, fez uma apresentação com os movimentos mais recentes dos PL'S e com
50 a pauta da Alerj da semana passada.

51 Na apresentação da listagem dos PL'S, comentou que até o Projeto de Lei 119 são
52 os mais ativos, os demais estão sem uma grande movimentação. Posteriormente,
53 apresentou um outro documento separado, com os PL'S mais importantes com as
54 informações de pautas da semana passada e os PL'S com uma movimentação



FÓRUM FLUMINENSE

DE COMITÊS DE BACIAS HIDROGRÁFICAS

55 mais recente. O primeiro Projeto de Lei apresentado, com as pautas da semana
56 passada, foi o seguinte: “Veto total, aposto ao Projeto de Lei nº 1233/2019”, onde
57 contextualizou o mesmo, como também disse os próximos passos a serem
58 realizados. O segundo Projeto de Lei apresentado foi o: “Veto parcial, aposto ao
59 Projeto de Lei nº 2851/2014”. Em seguida, apresentou os PL’S com movimentações
60 mais recentes, relativo à listagem apresentada no início e encerrou sua
61 apresentação.

62 **João G. Siqueira** questionou sobre o Projeto de Lei de reuso, onde disse que o
63 mesmo seria uma alternativa para sanar problemas que existem nos esgotos, pela
64 alta taxa de fósforo e nitrogênio ainda contida. Em seguida, comentou que os
65 Comitês do interior devem se debruçar sobre o assunto.

66 **José Arimathéa Oliveira** disse que o FFCBH deve realizar um acompanhamento
67 constante dos PL’S, com a sistemática que será dada pela Rayssa, com o intuito
68 de definir quais estratégias serão feitas para os Projetos de Lei.

69 **Luis Felipe Cesar** disse que seria interessante se ter uma frente parlamentar de
70 Recursos Hídricos na Alerj, para gerar resultados de voto. Em seguida, comentou
71 que tem dois deputados próximos a ele, e que poderia ser marcada uma reunião
72 com os mesmos, com a finalidade de formar posições em blocos que sirvam aos
73 interesses do Recursos Hídricos.

74 **José Arimathéa Oliveira** comentou que será extremamente importante a interação
75 com a Rayssa para construir uma eficiência maior no sistema legal. Também disse
76 que os Comitês precisam se organizar para saberem como serão realizadas as
77 interações com os deputados. Diante disso, propôs a montagem de um esquema
78 para criar estratégias e criar uma divisão de tarefas entre os Comitês. Além disso,
79 pediu que fosse realizado um mapeamento dos deputados, com telefone e e-mail,
80 para saber mais assertivamente como está a Alerj hoje. Por fim, disse que poderia
81 ser provocada uma possível carta, em nome dos Comitês, para a Alerj, depois da
82 definição de estratégias estarem prontas. Sem mais nenhuma manifestação,
83 passou-se para o próximo ponto de pauta.

84 **Item 6. Organização do ECOB 2021;**

85 **José Arimathéa Oliveira** disse que a organização do ECOB 2021 precisava ser
86 discutida para saber como funcionará o seu processo, qual modelo será feito, se
87 iam repetir a experiência do ano passado, como também definir possíveis datas
88 para o evento. Após isso, pediu a colaboração de todos para a organização do
89 ECOB 2021.

90 Pela quantidade de datas de seminários percorridos pelos membros, **Paulo de**
91 **Tarso Pimenta** sugeriu que o ECOB fosse englobado pelos seminários dos
92 Comitês, com o intuito de todos poderem participarem e não ocorrer conflito de
93 datas.

94 **José Arimathéa Oliveira** sugeriu repetir o modelo do ECOB do ano passado,
95 realizado em dezembro, pois a agenda está muito cheia nos próximos meses e em
96 dezembro ficaria mais tranquilo para planejar o evento.

97 **Vera Lúcia Teixeira** propôs que o evento fosse realizado de maneira híbrida, já
98 que o evento seria em dezembro, e terá a possibilidade de a maior parte das
99 pessoas estarem vacinadas em relação à Covid-19. Também sugeriu que fosse
100 criado um grupo apenas para tratar do ECOB 2021.

101 Com o consenso de todos, ficou definido que o evento será na primeira semana de
102 dezembro, que ocorre nos dias 30 de novembro, 1 e 2 de dezembro. Também ficou
103 definido planejar uma estratégia para o evento poder ser realizado de maneira
104 híbrida, mas que o assunto seria discutido pelo grupo de organização.

105 **José Arimathéa Oliveira** propôs que fosse criado dois grupos, um para planejar o
106 evento do ECOB 2021 e um para tratar das questões sobre os deputados da Alerj.
107 Em seguida, **Vera Lúcia Teixeira** sugeriu que esses grupos se reunissem toda
108 terça-feira, 1 hora antes da reunião do FFCBH.

109 Por fim, **Vera Lúcia Teixeira** pediu para que fosse pensado o tema do ECOB 2021.
110 Após uma grande troca de ideias, ficou decidido o seguinte tema “Segurança

111 hídrica, usos múltiplos e desenvolvimento regional”. Sem mais nenhuma
112 consideração, passou-se para o próximo ponto de pauta.

113 **Item 7. Deliberações do FFCBH (decisões que são atribuições dos comitês);**

114 **José Arimathéa Oliveira** contextualizou que é preciso definir como será
115 encaminhado as questões referentes ao FFCBH e aos Comitês. Também comentou
116 que precisa ter um consenso de como atuar enquanto Fórum Fluminense, pois
117 acaba que o FFCBH não se manifesta em algumas questões, devido à falta de
118 consenso entre os Comitês em algumas decisões.

119 **Lícius de Sá Freire** disse que se não houver unanimidade nas decisões, o FFCBH
120 não deve se manifestar, e sim os Comitês, por ser um processo democrático.

121 **João G. Siqueira** concordou que essa questão precisa ser discutida de uma melhor
122 forma.

123 **Paulo de Tarso Pimenta** comentou que esse assunto merece e precisa de uma
124 reunião especial, pois o tempo de reunião está estendido e para o caso abordado,
125 precisa de uma atenção maior.

126 **José Arimathéa Oliveira** disse que é importante ter pelo menos duas pessoas de
127 cada Comitê para participar do assunto numa próxima reunião, com o intuito de se
128 chegar a uma solução em conjunto e dar a oportunidade de fala a todos os Comitês.

129 Por fim, **Rafaela Facchetti** disse que é a hora de se pensar na reforma do
130 regimento interno do FFCBH.

131 Sem mais nenhuma manifestação, e com o tempo de reunião estendido, **José**
132 **Arimathéa Oliveira** agradeceu a todos e encerrou a reunião.

133 **Item 8. Sugestão aos comitês: contratação em conjunto de uma empresa para**
134 **fazer impulsionamento de publicações anuais nas redes sociais por comitê;**

135 O presente assunto não foi tratado, devido ao tempo já ter se estendido na reunião.

136 **Item 9. Assuntos Gerais;**

137 Não houve assuntos gerais a serem tratados.

138 **Item 10. Encerramento.**

139 **José Arimathéa Oliveira** agradeceu a presença de todos, encerrando a reunião
140 às 12:15. A presente ata foi lavrada por mim, Thiago Firmino, Estagiário
141 Administrativo e, depois de aprovada, será assinada pelos Coordenadores do
142 FFCBH.

143



José Arimathéa Oliveira

144

145 Coordenador Geral FFCBH



João Gomes de Siqueira

Coordenador Adjunto FFCBH

146

147 ENCAMINHAMENTOS: planilha de encaminhamentos segue em anexo.

148